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El mercado asegurador mexicano se va a beneficiar de la nueva Ley: 
Eduardo Recinos 

 
 
Entrevista con el licenciado Eduardo Recinos, director senior de Seguros de  

América Latina de Fitch Ratings, en el programa “Enfoque Financiero”,  
conducido por Pedro Suárez en Núcleo Radio Mil. 

 
 
PEDRO SUAREZ: Ya tenemos en la línea a nuestro siguiente y último entrevistado, se trata 
de Eduardo Recinos, él es el director senior de Seguros de América Latina de Fitch Ratings, 
y nos va a estar compartiendo un estudio que está fresco aunque es del año pasado, pero es 
cómo se comportaron las aseguradoras mexicanas, indicadores a diciembre de 2014. Él está 
tomándonos la llamada desde Colombia. Eduardo, a nombre de Alicia Salgado, titular de 
este espacio informativo, y a nombre propio, ter damos la más cordial bienvenida. Buenas 
noches.  
 
EDUARDO RECINOS: Muy buenas noches, encantado de estar en su prestigioso programa.  
 
PEDRO SUAREZ: Muchísimas gracias.  
 
EDUARDO RECINOS: Aquí estamos para cualquier pregunta.  
 
PEDRO SUAREZ: Muchísimas gracias Eduardo. La primer pregunta es cuéntanos de acuerdo 
al estudio que ustedes acaban de dar a conocer sobre los datos duros de las aseguradoras 
mexicanas, la conclusión digamos que es un entorno económico retador y un crecimiento 
bajo en primas. Esas son, creo, las dos principales conclusiones de este estudio.  
 
EDUARDO RECINOS: Así es. Sin embargo debo decir que el mercado asegurador mexicano 
está en plena expansión pues se va a beneficiar muchísimo de la entrada en vigor de la 
nueva ley, definitivamente.  
 
PEDRO SUAREZ: Que esta nueva ley contempla algunas cosas, es el seguro carretero y está 
la implementación también de la circular única ¿no? 
 
EDUARDO RECINOS: Así es. La circular única es la que incluye toda la normativa secundaria 
de esta ley, es decir, todo el detalle de la ley en cuanto a los modelos de capitalización y 
todos los otros aspectos que incluye la regulación tan amplia que es Solvencia II.  
 
PEDRO SUAREZ: Para este año, a diferencia del 2014, de acuerdo también a las cifras que 
ustedes presentan en el estudio, el sector va  registrar un crecimiento y hay algunos 
elementos ahí que tienen que ver con el crecimiento además de lo que estabas diciendo, el 
caso de Pemex.  
 
EDUARDO RECINOS: Sí, así es. Con la reforma energética prevemos que la inversión en ese 
sector sea muy importante y que Pemex ya hemos visto también está contemplando 
inversiones millonarias, lo cual va a favorecer a esas pólizas que suscriben dos aseguradoras 
en el mercado mexicano y que son pólizas bianuales y que en este año toca la suscripción y 



por ende ambos aspectos, tanto la suscripción en este año como las inversiones, van a tener 
un efecto importantísimo en el crecimiento del sector asegurador.  
 
PEDRO SUAREZ: ¿Qué aseguradoras son? 
 
EDUARDO RECINOS: Son Inbursa y Banorte. 
 
PEDRO SUAREZ: Inbursa y Banorte, perfecto. Ahora, en el caso de las primas, ¿cómo se 
comportaron en el 2014 por rubros y cómo consideras tú que podrían comportarse en este 
año, en el actual año? 
 
EDUARDO RECINOS: Pues los ramos de vida son los que han registrado un crecimiento más 
importante. También el seguro de auto con el efecto o el impulso que está dando el seguro 
obligatorio de tránsito carretero, que no se ha materializado todavía del todo, es decir … 
 
PEDRO SUAREZ: Va en proceso. 
 
EDUARDO RECINOS: Va en proceso, y como es una gradualidad la que se ha dado, pues el 
efecto lo vamos a sentir en los próximos años, pero también sentiremos el efecto de la 
medicina preventiva, es decir, el permiso que ya tienen las aseguradoras en participar en 
ese segmento, en la medicina preventiva para aquellas que operan en el ramo de salud.  
 
PEDRO SUAREZ: Eso es. Entonces el panorama para este año para las aseguradoras ¿cómo lo 
podrías resumir? 
 
EDUARDO RECINOS: Pues nosotros hemos proyectado un crecimiento de no menos del 3 por 
ciento para la economía pero para el sector estimamos que ande rondando el 7 por ciento, 
estaría entre el 6 y el 8, pero existe la posibilidad de que alcance los dos dígitos, pero esto 
dependerá de la celeridad con que se vayan dando todas las inversiones relacionadas a las 
reformas. 
 
PEDRO SUAREZ: Claro. Ahora, son cifras muy buenas para un sector, la economía, como tú 
acabas de anotar, se estimó un crecimiento más/menos 3 por ciento, 3.2 por ciento algunos 
lo pronostican, e incluso mencionas doble dígito, pero ya de entrada 7 por ciento sería el 
doble de lo que crece la economía.  
 
EDUARDO RECINOS: Sí, es que de hecho el sector asegurador se estima que crezca cerca de 
4 o 5 dígitos por encima de lo que crece el producto interior de los países.  
 
PEDRO SUAREZ: Pues son muy buenas cifras, Eduardo Recinos, director senior de Seguros de 
América Latina de Fitch Ratings. Muchísimas gracias por tomarnos la llamada desde 
Colombia y por explicar este estudio tan importante y relevante.  
 
EDUARDO RECINOS: Cómo no, con mucho gusto.  
 
PEDRO SUAREZ: Muchísimas gracias. Buenas noches.  
 
EDUARDO RECINOS: Buenas noches.  
 
 
 
 
 


